

# Nuevas Huelgas en Argentina

Se Reinició el Conflicto Ferroviario.— Protestas de los Empleados Bancarios

El Día.

(EFE, AP, AFP y UPI)

**BUENOS AIRES, 2 de noviembre.**—El paro de los trabajadores ferroviarios por aumento de salarios se extendía hoy en Argentina mientras fuerzas militares y policiales en alistamiento de combate ocupaban los paralizados subterráneos.

El paro ferroviario, reiniciado a primera hora de hoy en el ferrocarril Mitre, que comunica con el noroeste del país, se extendió al ferrocarril Sarmiento, que comunica con el sudoeste.

Ambas líneas, al igual que las restantes, son de fundamental importancia para la movilización de pasajeros entre el conurbano del Gran Buenos Aires y el distrito de la capital federal.

Los paros iniciados la semana pasada se suspendieron el sábado pasado hasta hoy ante la intimación oficial y para permitir negociaciones.

Entre tanto, desde la madrugada de hoy comenzaron a actuar fuerzas del ejército y la policía en las 5 líneas del transporte subterráneo paralizadas por la huelga.

A última hora de ayer el gobierno difundió una tercera intimación y el comando militar de Buenos Aires comunicó que sus fuerzas "garantizarán la libertad de trabajo".

Sin embargo, los servicios continúan paralizados hoy y en dos de las 5 líneas sale un tren a la hora conducido por personal jerárquico y fuertemente custodiado por efectivos armados.

Las tropas tendieron cercos de vigilancia en los andenes y proximidades de las bocas de los subterráneos.

Las intimaciones oficiales, que se reiteran cada 15 minutos por radio y televisión reiteran que se aplicará a los huelguistas la nueva Ley de Seguridad contra las medidas de fuerza con sanciones que van desde el despido sin indemnización alguna hasta la condena de 10 años de prisión.

## PARO EN EL BANCO DE LA NACION

Por otra parte, unos mil empleados del Banco de la Nación Argentina, principal entidad bancaria del país, se sumaron a la serie de paros

realizados por varios sectores laborales en demanda de aumentos de sueldos.

Los trabajadores abandonaron sorpresivamente sus puestos en el banco, en el centro de esta capital, y salieron a la calle, al tiempo que arrojaban dentro del banco pastillas que despedían mal olor.

Minutos después retornaron a sus puestos pero se negaron a atender al público. Voceros bancarios dijeron que el paro tiene como fin presionar a las autoridades para lograr mayores salarios.

## TOTALMENTE PARALIZADOS LOS TRENES EN ROSARIO

A la vez, los servicios ferroviarios de Rosario, segunda ciudad industrial del país, fueron sorpresivamente paralizados hoy en forma total, informaron fuentes gremiales.

La inactividad en Rosario, a unos 370 kilómetros al norte de Buenos Aires, se inició a las 9:00 hora argentina (12:00 BMT) y comprende tanto los convoyes de la ciudad como los que cubren distancias con zonas adyacentes.

Por su parte, unos 2 mil 500 empleados de las usinas de la empresa estatal Agua y Energía Eléctrica de Rosario, continuaron hoy paros iniciados anoche.

El personal afiliado al Sindicato de Obreros Marítimos Unidos (SOMU), que cumple tareas en barcos de empresas estatales, se negó hoy a laborar en unidades afectadas a la empresa petrolera Shell, iniciando así un conflicto que afecta al sector portuario de cargos.

Dos conflictos que estallaron anoche en un sector de la empresa Yacimientos Petrolíferos Fiscales (YPF) y en la poderosa Planta Transmisora de Pacheco, en las inmediaciones de Buenos Aires, parecían quedar superados hoy tras una oferta de aumentos para esos sectores de un 60 por ciento sobre los actuales ingresos.

En tanto, el personal de pagadores del hipódromo argentino mantenía hoy una huelga que amenaza con la suspensión del Premio Carlos Pellegrini, el Derby Argentino, que deb

correrse el domingo con la presencia de caballos de pura sangre llegados desde Brasil, Uruguay, Chile y Perú.

## CONFLICTO EN EL GREMIO TEXTIL

Al panorama conflictivo laboral que atraviesa la Argentina se le agregan las demandas que los dirigentes del Gremio del Vestido le plantearon hoy al ministro de Trabajo, general Horacio Liendo, quien ya anteriormente se había entrevistado por iguales motivos con los de la construcción, metalúrgicos, fideeros y del calzado.

## "NO EXISTE EL DERECHO DE HUELGA"

Entre tanto, el ministro del Interior, general Albano Harguindeguy, afirmó que en la Argentina "no existe el derecho de huelga".

"En consecuencia —agregó— todos aquellos obreros y empleados que concreten medidas de fuerza serán severamente sancionados".

En un reportaje, publicado en el diario *El Tribuna*, de la ciudad de Salta, ubicada a unos mil 600 kilómetros de Buenos Aires, el ministro Harguindeguy también se refirió a la posibilidad de una movilización militar de los trabajadores argentinos actualmente en conflicto laboral.

## PRISION PREVENTIVA PARA EL CAPITAN DEL PESQUERO BULGARO

En otro orden de hechos, fue dictada prisión preventiva contra el capitán de un pesquero búlgaro, capturado tiempo atrás por la armada argentina, se informó hoy.

La resolución judicial afecta al comandante del buque pesquero búlgaro, "Ofelia". Kostajinov Levenov, quien fue detenido el jueves último acusado de "supresión o inutilización de documentos en custodia".

Según se indicó en fuentes judiciales, el marino destruyó un mapa en el que se señalaba la posición en la que se encontraba el buque a su cargo, al momento de ser capturado por navíos argentinos de guerra.